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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Egels/Wallinghausen 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 12.07.2022 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:00 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeister  
Herr Harald Bathmann  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Bodo Bargmann  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Thomas Janßen ab 19:05 Uhr 
Herr Michael Kromminga  
Herr Elmar Reiter  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Gila Altmann  
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Menko Bakker  
Herr Reinhold Mohr  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Erika Biermann  
Frau Saskia Buschmann  
Herr Reinhard Warmulla  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 

Herr Bathmann begrüßt die Mitglieder des Ortsrates Egels/Wallinghausen sowie die zahl-
reich zur Ortsratssitzung erschienenen Anwohnerinnen und Anwohner des Straßenbereichs 
Dickfehler Weg/Eckfehler Weg.  
 
Danach stellt Herr Bathmann den Anwesenden die ordentlichen und beratenden Mitglieder 
des Ortsrates Egels/Wallinghausen vor und eröffnet die öffentliche Ortsratssitzung um 19.00 
Uhr. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der Ortsbürgermeister stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 03.05.2022 
 

Das Protokoll der Ortsratssitzung vom 03.05.2022 wird einstimmig bei einer Enthaltung we-
gen Nichtteilnahme genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 

Herr Bathmann schlägt vor, die Tagesordnung um den Tagesordnungspunkt Verkehrssituati-
on Dickfehler Weg/Eckfehler Weg zu ergänzen und unter TOP 7 zu behandeln.  
 
Mit dieser Änderung wird die Tagesordnung einstimmig genehmigt. Durch die Ergänzung der 
Tagesordnung ändert sich die Reihenfolge der Tagesordnungspunkte.   
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 

Es werden keine Anwohnerfragen gestellt.  
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 

Herr Bathmann weist auf das bevorstehende Schützenfest des Schützenvereins „Tannen-
grün“ Wallinghausen hin und teilt mit, dass Herr Kromminga den sogenannten Ortsratspokal 
am Samstagabend entgegennimmt. 
 
Weiterhin teilt Herr Bathmann mit, dass der offizielle Termin von Herrn Bargmann als stell-
vertretender Ortsbürgermeister wahrgenommen wird. 
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TOP 7 Verkehrssituation Dickfehler Weg/Eckfehler Weg 
 

Hinsichtlich der Verkehrssituation am Dickfehler Weg und Eckfehler Weg sind mehrere An-
wohner und Anwohnerinnen zur heutigen Sitzung erschienen, um ihren Unmut gegen die 
erheblichen verkehrsbedingten Mehrbelastungen in ihrem Straßenbereich, die durch die 
vorgenommene Sperrung entstanden ist, kundzutun.  
 
Der Ortsbürgermeister erteilt das Wort an die Einwohnerin Frau Keller.  
 
Frau Keller berichtet von einem Verkehrschaos in den Straßen Dickfehler Weg und Eckfehler 
Weg. Sie erläutert, dass die Anwohner sich durch das gesteigerte Verkehrsaufkommen be-
drängt und belästigt fühlen. Weiterhin teilt sie mit, dass sie aufgrund der starken Lärmbeläs-
tigung unter extremen Schlafstörungen leidet. Bezüglich des Bürgerbegehrens überreicht 
Frau Keller dem Ortsbürgermeister eine Unterschriftenliste mit den Unterschriften der be-
troffenen Anwohner.  
 
Eine Anwohnerin der Straße Dickfehler Weg, Frau Dr. Dessart, weist auf die negativen Aus-
wirkungen, die durch die in der näheren Umgebung eingerichteten Großbaustelle entstan-
den sind hin und teilt mit, dass durch das Aufstellen der Ampelanlage eine noch viel größere 
Gefahr in diesem Straßenbereich entstanden sei. Radfahrer und Fußgänger würden von den 
Autofahrern bedrängt und durch ein zu schnelles Fahren in Gefahr gebracht werden. Außer-
dem erzeuge der hinzukommende Schwerlastverkehr eine starke Lärmbelästigung bei den 
Anwohnern.  
 
Frau Dr. Dessart erklärt diesbezüglich, dass der vom Schwerlastverkehr ausgehende Ver-
kehrslärm zu direkten Gesundheitsschäden führen kann, weil Lärm als Verursacher von 
Schlaf-, Erholungs-, Leistungs-, Gesundheits- und Kommunikationsstörungen gilt.  
 
Des Weiteren teilt Frau Dr. Dessart mit, dass sie für alle Anwohner spricht, die heute nicht 
anwesend sind.  
 
Ein anderer Anwohner prophezeit starke Straßenschäden innerhalb eines Jahres. Außerdem 
weist er auf die überhöhten Geschwindigkeiten in den Straßen hin.  
 
Frau Gila Altmann kritisiert die Maßnahme der Umleitung und sieht diese als nicht erforder-
lich an.  
 
Es erfolgt eine längere Diskussion über die Vorteile und Nachteile der Maßnahmen hinsicht-
lich der Absperrungen und Aufstellung von Ampelanlagen in den Straßen Dickfehler Weg 
und Eckfehler Weg.  
 
Herr Bargmann erkundigt sich bei dem Abteilungsleiter des Ordnungsamtes, Herrn Helmut 
Lücht, nach den Gründen der eingeleiteten Maßnahmen.  
 
Herr Lücht teilt hierzu mit, dass die Entscheidung auf dieses Verkehrskonzept gefallen sei, 
weil dem Ordnungsamt die dortige Verkehrsproblematik bereits bekannt war.  
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Zudem teilt Herr Lücht mit, am heutigen Tag mit der Polizei vor Ort gewesen zu sein, dort 
jedoch kein überhöhtes Verkehrsaufkommen festgestellt werden konnte.  
 
Des Weiteren weist Herr Lücht auf die geplante Straßenverkehrszählung hin, die jedoch erst 
nach den Sommerferien stattfinden soll, damit ein belastbarer Durchschnittswert der Ver-
kehrsmenge ermittelt werden kann.  
 
Herr Bathmann bittet darum, die Straßen „Eckfehler Gaste“ sowie den „Barkenkamp“ bei der 
Straßenverkehrszählung mit einzubeziehen, zumal bei Streckensperrungen oftmals andere 
Straßen zusätzlich belastet würden und bestehende Probleme sich dadurch nur verlagern.  
 
Herr Lücht stimmt dem uneingeschränkt zu. Außerdem gibt Herr Lücht bekannt, dass wegen 
der riskanten Verkehrssituation ein weiteres Treffen mit der Polizei vor Ort vereinbart wor-
den sei. Darüber hinaus soll in Kürze das Aufstellen von Umleitungsschildern erfolgen.  
 
Aufgrund der akuten Gefahr fordert Frau Gila Altmann eine sofortige Lösung für die aktuell 
geschilderte prekäre Verkehrssituation und unterstützt den Wunsch bzw. Antrag der An-
wohner auf vollständige Sperrung des Straßenabschnitts Dickfehler Weg und Eckfehler Weg.  
 
Nach einer kurzen Aussprache und einer Interessenabwägung aller Anwohner schlägt Herr 
Bathmann die Erprobung einer vollständigen Sperrung im Straßenabschnitt Eckfehler 
Weg/Dickfehler Weg sowie einer Verkehrserhebung unter Einbeziehung der Straßen Eckfeh-
ler Gaste und Barkenkamp vor und lässt im Anschluss darüber abstimmen.  
 
Der Ortsrat Egels Wallinghausen stimmt dem Vorschlag einstimmig zu. 
 
 
TOP 8 Antrag der Ratsfrau Heidrun Weber, hier: Anlegen von Blühwiesen in der 

Stadt Aurich 
Vorlage: ANTRAG 22/026 

 

Der Ortsrat Egels /Wallinghausen nimmt die Vorlage 22/026 einstimmig zur Kenntnis. 
 
 
TOP 9 Rücksprache Brautpfadlegen 
 

Herr Bathmann berichtet dem Ortsrat von der Brautpfadlegung und spricht von einem sehr 
hohen Niveau hinsichtlich der Schmückung des Brautpfades mit den wunderschönen Blu-
menbildern. 
 
Weiterhin teilt der Ortsbürgermeister mit, dass insgesamt 48 Kinder aus dem Ortsteil 
Egels/Wallinghausen zur Schmückung des Brautpfades erschienen seien.  
 
Des Weiteren weist Herr Bathmann auf die Preisvergabe hin, die traditionell am Ende des 
Schuljahres stattfinden wird und lädt den gesamten Ortsrat hierzu recht herzlich ein. 
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TOP 10 Weihnachtsfeier 
 

Herr Bathmann erkundigt sich bei den Ortsratsmitgliedern nach Änderungswünschen hin-
sichtlich der Weihnachtsfeier, insbesondere wegen der Änderung der Altersgrenze bei der 
Vergabe von Weihnachtsgeschenken.  
 
Des Weiteren teilt Herr Bathmann mit, dass die Räumlichkeiten in der Matthäuskirche 
Wallinghausen künftig nicht mehr für die Weihnachtsfeier des Ortsrates Egels 
/Wallinghausen zur Verfügung stehen. Deshalb habe er vorsorglich eine Reservierung im 
Hotel „Köhlers Forsthaus“ vorgenommen.  
 
Herr Thomas Janßen weist daraufhin, dass die anderen Ortsräte keine Weihnachtsveranstal-
tungen mehr durchführen und stellt die Aufrechterhaltung der eigenen Weihnachtsfeier in 
Frage, insbesondere auch deshalb, weil die Räumlichkeiten in der Matthäuskirche hierfür 
nicht mehr genutzt werden können.  
 
Frau Gila Altmann spricht sich deutlich für die Beibehaltung der Weihnachtsveranstaltung 
aus und erklärt, dass es für ältere Menschen oft schwierig sei, diesen Feiertag alleine zu er-
leben. Deshalb sollte zumindest versucht werden, ihnen diese gemeinsame Zeit weiterhin zu 
bescheren.  
 
Nach einer kurzen Aussprache sind die Ortsratsmitglieder sich darüber einig, dass die Weih-
nachtsveranstaltung wie bisher durchgeführt werden soll.  
 
Herr Bathmann wird sich zwecks Klärung der Ausstattung und Lage der Räumlichkeiten er-
neut mit dem Inhaber von Köhlers Forsthaus in Verbindung setzen. 
 
 
TOP 11 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 

Herr Kromminga teilt dem Ortsrat mit, dass er bei Durchsicht der zurückliegenden Protokolle 
des Ortsrates Egels/ Wallinghausen festgestellt habe, dass mittlerweile viele Aufgaben, die 
die Ortschaften betreffen würden, erledigt seien. 
 
Zugleich weist Herr Kromminga auf die nicht erfolgte Standsicherheitsüberprüfung von zwei 
Bäumen sowie die fehlende Grabenreinigung am Holzweg in Höhe der Naturheilpraxis Lem-
ke hin. 
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TOP 12 Anfragen an die Verwaltung 
 

Frau Gila Altmann erkundigt sich beim Fachdienstleiter des Ordnungsamtes, Herrn Lücht, 
weshalb der Antrag auf Anbringung eines Verkehrsspiegels am Holzweg abgelehnt wurde. 
Herr Lücht teilt hierzu mit, dass die Zuständigkeit für die Genehmigung von Verkehrsspiegel 
in den Zuständigkeitsbereich des Tiefbauamtes falle und ihm hierüber keine näheren Kennt-
nisse vorliegen würden.  
 
Herr Reiter bittet um Klärung bezüglich der fehlenden Straßenbeleuchtung für den vielfach 
genutzten Schulweg zwischen dem Moorweg und An der Waldschule.  
 
 
TOP 13 Einwohnerfragestunde 
 

Es werden keine Fragen von den anwesenden Einwohnern gestellt.  
 
 
TOP 14 Schließung der Sitzung 
 

Mit einem Dank an alle Anwesenden schließt der Ortsbürgermeister die Sitzung um 21.00 
Uhr. 
 
 
 
____________________________       ____________________________ 
Harald Bathmann    Ingrid Friedrichs 
Ortsbürgermeister    Protokollführerin 
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